

**COMITE DES ETUDIANTS EN SCIENCES  
ECONOMIQUES ET SOCIALES ET DU MANAGEMENT**  
**RAPPORT DE LA PRÉSIDENCE 2021-2023**

26 SEPTEMBRE 2023

En ce mois de septembre 2023, nos mandats touchent à leur fin, et nous remettons les postes de Président et de Vice-président de la CESES.

Ces deux dernières années ont été importantes pour la CESES : depuis la reprise post-covid à aujourd’hui, nous nous sommes efforcés de bâtir une Fachschaft puissante, forte et fédératrice. Nous avons introduit beaucoup de nouveautés dans son fonctionnement, avons renforcé son positionnement et avons essayé passablement de nouveaux événements. Nous avons réalisé de grands succès, essuyé quelques échecs, aussi, mais au moment de tirer le bilan, nous ne pouvons que faire preuve de satisfaction à l’égard de ce que nous avons accompli.

Le Président Valentin Kolly et moi-même avons été élus par une AG composée de moins de dix personnes en septembre 2021 avec la mission de rebâtir la Fachschaft d’économie et de la mener dans la période post-covid. Pour cela, nous avons été aidés de Nathan Maitin, Viviane Lehmann, Léa Dubuis, Julie Uldry et Aline Brugnoni durant les législatures 2021-2022 et 2022-2023 que je remercie vivement, les étudiants et étudiantes en économie et management nous ayant renouvelé leur confiance lors des élections de septembre 2022 pour un second mandat à la présidence.

Lors de notre élection, nous avions présenté un plan d’objectifs en quatre étapes : Construire, Communiquer, Rassembler et Recruter, le but étant celui de proposer une offre suffisamment visible et attractive pour assurer l’engagement étudiantin de demain.

Au travers de *Construire*, nous avons revu les fondamentaux de gestion de la CESES. Basée sur des statuts fraîchement renouvelés, nous avons resserré les liens avec l’AGEF, clarifié l’organigramme et les cahiers des charges des membres, et mis sur pieds un management simplifié – nous avons réussi à gérer la Fachschaft avec seulement 2 à 3 séances de comité par semestre en moyenne. Nous avons posé les bases d’une gestion inclusive et pérenne, aussi pour les comités destinés à nous succéder.

Avec *Communiquer*, nous entendions créer des canaux de communication efficiente à destination du corps étudiantin de la Faculté SES. Nous avons développé une page Instagram forte de 650

abonnés, mais qui pourrait être davantage renforcée. Nous avons instauré une communication régulière sur nos événements, nos activités, mais aussi nos implications et les décisions que nous prenons au sein des divers conseils, pour un maximum de transparence. Nous avons créé un nouveau site web et fortement contribué à la stratégie de communication globale de l'AGEF. Ces vecteurs ont été d'une importance capitale car, rapidement, la CESES s'est positionnée comme la Fachschaft la plus efficiente en matière de communication.

Grâce à *Rassembler*, nous nous sommes efforcés de créer des événements à haute valeur ajoutée durant ces deux ans afin de proposer un calendrier attractif tout en étant simple à organiser. Certains événements, tels que les apéritifs de reprise, la soirée déguisée ou le tournoi de poker, n'ont pas eu le succès escompté ou n'ont pas pu être mis sur pied. En revanche, la Fondu des économistes, le Bowling avec la JUS, le tournoi de pétanque ou encore le grand retour du voyage de Faculté ont rencontré un franc succès et sont donc proposés à être ancrés dans le calendrier ordinaire de la CESES qui en fera une marque de fabrique. De même, les assemblées expéditionnelles suivies d'un apéritif convivial, ou encore le vin chaud de Noël gratuit ont fait la renommée de la « nouvelle » CESES. Nous pensons que la CESES dispose d'un calendrier solide qui a fait ses preuves. Nous ne pouvons qu'encourager nos successeurs à le développer et à y ajouter leur patte. Notamment en proposant davantage de contenu relatif aux entreprises tel que visites ou workshops, ainsi qu'en organisant, pourquoi pas, une grande soirée des économistes afin de fédérer davantage notre Faculté.

Finalement, *Recruter* était l'objectif final, celui d'assurer la relève et de montrer au monde que l'engagement étudiant a une valeur et surtout, qu'il en vaut la peine. Nous pensons qu'en implémentant correctement les étapes précédentes, nous pourrions effacer les difficultés de recrutement et nous positionner comme référence en la matière. Un an plus tard, près de 50 personnes se sont présentées à l'AG et tous les sièges ont trouvé preneur, et bien que ces chiffres peuvent encore largement être revus à la hausse, nous constatons que nos efforts ont porté leurs fruits.

D'un point de vue politique finalement, la CESES a beaucoup crû pendant ces législatures. Au Conseil étudiant, elle s'est imposée comme une force solide, réussissant le tour de force de placer deux économistes au sein du Comité exécutif de l'AGEF. La Fink a également bénéficié de l'expertise de nos membres. Au niveau facultaire, la CESES fait preuve d'un attachement et d'un respect certain par la plupart des professeurs qui apprécient et valorisent beaucoup notre engagement. Il a été très agréable de travailler et d'échanger avec eux, et nous nous réjouissons de l'avenir en ce sens.

En octobre 2021, lors de la publication de la stratégie, j'avais écrit ces mots : « Nous pouvons faire de la CESES l'une des Fachschaft les plus attractives et populaires de l'Université de Fribourg, mais pour cela, le Comité directeur aura besoin de l'aide de toutes et tous, rien que pour la diffusion

d'un bouche-à-oreille constructif ». Cette phrase est encore vraie aujourd'hui, car c'est vous, chères et chers étudiants en économie et management, qui faites la CESES.

Valentin et moi-même nous sommes rencontrés au *Cyclo Café* une heure environ avant notre élection. C'est à ce moment-là que nous avons convenu de nous présenter afin de relever le défi de relever la CESES. Nous étions à des années-lumière d'imaginer tout ce qui suivrait. Au cours de ces deux ans, j'ai fait des rencontres incroyables, façonné ma vie académique et peut-être aussi mon avenir. Aujourd'hui, je sais que grand nombre de choses auxquelles je tiens et qui font mon quotidien n'auraient pas été possibles sans la CESES.

Le moment est venu pour Valentin, pour moi et pour toutes les personnes qui se sont engagées à nos côtés de clore ce chapitre. Il y a beaucoup de personnes que j'aimerais remercier, mes collègues qui ont rendu tout ceci possible, les étudiants et étudiantes qui vous engagez pour la Faculté, et vous toutes et tous qui nous faites confiance, mais j'aimerais adresser des remerciements touts particuliers à Guillaume Haas, Elise Bangerter et Valentin Kolly, sans qui tout ceci n'aurait pas été possible, sans qui ce 7 octobre 2021 n'aurait pas existé. Or, depuis ce jour, rien ne fut plus jamais comme avant.

Désormais, nos chemins se séparent, mais la CESES tout comme nous avons obtenu l'un de l'autre les outils nécessaires pour croître, car je crois que nous avons chacun contribué à la grandeur de l'autre, et c'est ça la meilleure rétribution possible d'un engagement.

Alors engagez-vous, et avec un peu de chance, vous verrez par vous-même que rien ne sera plus comme avant.

Une dernière fois pour le comité,

**Mattia Cuccu**

*Vice-président*